

Jueves 31 de Marzo del 2011

El Financiero Inflación, la más baja en toda la historia: Cordero (Eduardo Ortega) Pese a las presiones inflacionarias que prevalecen en el ámbito mundial por el aumento de los commodities, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, expresó su confianza de que podrá cumplirse al cierre del año la meta de inflación del Banco de México (Banxico) de 3 por ciento más/menos un punto porcentual. De acuerdo con el responsable de las finanzas públicas del país, no hay preocupación ante la tendencia creciente en los bancos centrales del mundo de adoptar posturas monetarias más restrictivas, lo cual puede frenar el desarrollo. Celebró que la inflación internacional, ocasionada por el incremento en los precios de las materias primas, no se ha trasladado a nuestro país, donde -dijo- tenemos la tasa de inflación más baja en la historia. P.C. inflación Repunta 5.1% el empleo en el sector manufacturero (Arturo Robles) El empleo en el sector manufacturero creció 5.1 por ciento en enero a tasa anual, alza que frena la tendencia descendente que venía observando desde septiembre de 2010. Tal avance fue apoyado por los aumentos anuales de 6 y 1.5 por ciento que tuvieron las contrataciones de obreros y empleados, en particular los segundos, que presentaron su mayor subida desde agosto de 2008. Analistas de los grupos financieros CBI Banco y Monex comentaron que el escenario de crecimiento de la demanda externa y un mercado interno estable propiciaron que el sector manufacturero se acelerara en enero. P.C. industria automotriz, empleo Crece 2% la actividad informal durante 2010 Isabel Becerril En México creció 2 por ciento la actividad informal durante 2010, con lo que el ambulante ya ostenta hasta 40 por ciento del mercado local. Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), añadió que a las arcas de la informalidad -donde se comercializa piratería, contrabando y productos robados- ingresan unos 75 mil millones de dólares anuales. El ambulante avanza aceleradamente en el mercado interno, lo que preocupa no sólo al comercio, sino también al sector turístico, donde también se ha incrustado en forma alarmante P.C. empleo informal, ambulante México, obligado a usar maíz amarillo en tortilla Héctor A. Chávez Maya Para no generar alarma, el gobierno federal miente en cuanto al abasto de maíz blanco para consumo humano, pero la escasez entre julio y septiembre obligará a importar 1.6 millones de toneladas de grano amarillo transgénico para la elaboración de tortilla, pues será el único disponible, afirmó Carlos Salazar Arriaga. El secretario de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) acusó a la Secretaría de Agricultura de falsear sus cifras, pues con la resiembra difícilmente se logrará recuperar 50 por ciento de lo perdido, es decir 1.5 millones de toneladas.P.C. maíz, transgénicos, abasto, producción, consumo Reforma Tiene norte ciudades más competitivas Ulises DíazCiudad de México (31 marzo 2011).- Las zonas metropolitanas y ciudades más competitivas en México se ubican principalmente en la región del norte, según la consultora Aregional. Entre las 10 urbes consideradas con mejor desempeño en el "Índice de competitividad sistémica de las ciudades mexicanas", elaborada por la consultora, seis de ellas, que son Ensenada, Monterrey, Mexicali, La Paz, Tijuana y Ciudad Delicias, se ubican en aquella región. El resto de las ciudades que evalúa el índice que están en la zona norte del País, como Reynosa, Nuevo Laredo o Hermosillo, también registran alto grado de competitividad. P.C. desarrollo regional, competitividad, zonas metropolitanas Piden detallar canasta en propuesta Gonzalo SotoCiudad de México (31 marzo 2011).- El Colegio de Contadores Públicos de México (CCPM) pidió trabajar más a detalle los productos de canasta básica que mantengan su tasa cero en la propuesta de reforma fiscal del PRI. Pablo Mendoza, socio del Colegio, expuso que la canasta básica de la propuesta actual no es realmente representativa en el consumo de las personas con menos recursos, ya que la iniciativa del PRI deja la tasa cero en alimentos no procesados, en los que pueden incluirse cortes de carne o alimentos caros. P.C. canasta básica, reforma fiscal Abre dólar sin cambios en 12.05 venta Ernesto SarabiaCiudad de México (31 marzo 2011).- Si bien la Bolsa local opera con ganancia por la mañana, la cautela en los mercados de valores estadounidenses ha llevado a que en el mercado de cambios, la moneda mexicana prefiera esperar y se negocie estable. Al momento, el dólar de Estados Unidos en las sucursales de Banamex se compra y vende en las mismas cotizaciones de la jornada de ayer, al presentar un precio de 11.65 y 12.05 pesos, respectivamente.P.C. tipo de cambio, dólar Alcanza petróleo para una década Alma HernándezCiudad de México (31 marzo 2011).- Las reservas probadas de hidrocarburos que tiene México alcanzan sólo para 10 años a los ritmos actuales de producción, revelaron datos de Pemex que se hicieron públicos ayer. Las reservas probadas (1P) cayeron en el último año en 1.4 por ciento, a 13 mil 796 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (bpce), contra los 14 mil millones que tenían el año pasado, lo que significa que alcanzan para un consumo de 10 años. P.C. reservas, petróleo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85441.html>Obama lanza plan energéticoWASHINGTON.— El presidente Barack Obama fijó ayer una ambiciosa meta para que Estados Unidos reduzca sus importaciones de crudo en una tercera parte en 10 años, en medio de unos altos precios de la gasolina que podrían estancar la recuperación económica del país. Obama delineó su estrategia en un discurso después de pasar días explicando la participación de Estados Unidos en la acción militar en Libia, donde los combates, acompañados de disturbios populares en otras partes del mundo árabe, han ayudado a impulsar los precios de la gasolina a 4 dólares el galón. “No hay forma rápida de solucionar (este tema). Y seguiremos siendo una víctima de los cambios en el mercado petrolero hasta que nos pongamos serios sobre una política energética de largo plazo segura y accesible”, dijo Obama. P.C. petróleo, importaciones, política energética <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85435.html>México lidera uso de ecotecnologías en casasDavid Aguilar Juárez | El UniversalMéxico está en vías de consolidar una tendencia positiva en la masificación de uso de tecnologías amigables al medio ambiente desde las casas; sin embargo arrastra consigo el problema recurrente de la baja calidad con la que se construyen millares de esos hogares. La industria de la vivienda de México es uno de los sectores económicos más proactivos del continente. Diversos esfuerzo se ejecutan en la búsqueda de hacer un uso más racional de recursos como la electricidad, el gas y el agua; más que incluso que CFE y Pemex. P.C. tecnología, vivienda, energía <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85440.html>Cae recaudación en 0.9%, dice SHCPJosé Manuel Arteaga | El UniversalLos ingresos tributarios en México registraron una contracción de 0.9%, en los primeros dos meses del año, en

comparación con el mismo periodo de 2010, informó Hacienda. Los impuestos al Valor Agregado (IVA), Empresarial a Tasa Única (IETU), Depósitos en Efectivo (IDE) y el pago de la tenencia registraron una contracción en su recaudación hasta el mes de febrero. La Secretaría de Hacienda informó que los ingresos tributarios sumaron 249 mil 778 millones de pesos a febrero. P.C. ingresos tributarios, Hacienda <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85442.html> Pemex: hay reservas de crudo para 10 años David Aguilar Juárez | El Universal Las reservas de petróleo crudo disminuyeron 1.4% al cierre de enero de este año en relación al mismo mes de 2010. Además, con un nivel de producción de 2.6 millones de barriles diarios, funcionarios de Pemex informaron ayer que existen reservas probadas para extraer petróleo crudo para los siguientes 10 años. En conferencia telefónica con analistas, el director general de Pemex-Exploración y Producción, Carlos Morales Gil y el director corporativo de Finanzas de Petróleos Mexicanos, Ignacio Quesada Morales, defendieron que la tasa de reposición de reservas se pasó de 77% a 85.3% para este año, la meta continúa en alcanzar el 100% para 2012, es decir, que de cada barril extraído haya otro anotado en el rubro de las reservas probadas de petróleo crudo. P.C. petróleo, reservas, PEMEX <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85449.html> Riesgo de especulación y carestía Rubén Migueles Tenorio | El Universal La menor superficie de resiembra de productos agrícolas a la prevista por las autoridades, que se realizó en los estados del norte afectados por las heladas de febrero podría complicar el abasto de granos básicos este año, atizando el riesgo de carestía y especulación con estos productos, alerta el reciente análisis que sobre el tema elaboró el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. De acuerdo con la Secretaría de Agricultura, en Sinaloa, primer productor de maíz a nivel nacional, se tenía previsto sembrar más de 300 mil hectáreas de maíz, 150 mil de sorgo y 15 mil de cártamo, es decir, poco más de 465 mil hectáreas, pero datos preliminares del programa de resiembra indican que sólo se lograron sembrar 347 mil hectáreas, de las cuales 261 mil fueron de maíz, 82 mil de sorgo, 1 mil 500 de cártamo y 2 mil 400 de otros cultivos. P.C. productos agrícolas, resiembra, maíz, abasto El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/03/31/mexico-exporta-350-mas-autos> México exporta 350% más en autos Roberto Morales / El Economista Por las carreteras de su país, los chinos conducen más de 29,000 vehículos que compraron en el 2010 y fueron fabricados en plantas instaladas en México, lo que muestra una nueva cara de las ríspidas y desbalanceadas relaciones comerciales bilaterales. Otros miles de vehículos que manejan los chinos no fueron ensamblados por fábricas ubicadas en México, pero llevan autopartes mexicanas. El caso más evidente lo representan las exportaciones estadounidenses de automóviles a China, las cuales sumaron 3,395 millones de dólares en el 2010, y una gran proporción de esas unidades requirieron de autopartes mexicanas. Puede ser así que miles de piezas, como aires acondicionados, limpiadores de parabrisas o cinturones de seguridad, que operan los chinos en autos de origen estadounidense, sean productos mexicanos. P.C. industria automotriz, exportaciones <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/31/peso-avanza-ante-cierre-trimestre> Peso avanza ante cierre de trimestre Reuters El peso mexicano operaba con altibajos este jueves debido al cuadro de posiciones de fin de trimestre y la cautela de muchos participantes antes de un dato clave sobre el empleo en Estados Unidos, limitando los negocios a estrategias intradiarias. La moneda ganaba 0.17%, ó 20 centavos, a 11.9047 por dólar. En la jornada, el peso había tocado un máximo de 11.8762 por dólar, su mejor nivel desde el 14 de marzo y a pocos centavos de sus máximos de octubre del 2008. "Si la gente siente que (el peso) rebotó ahí la vez pasada, siente que es un buen punto de compra (de dólares) para hacer una apuesta contratendencial de corto plazo (...) o simplemente siente que es un buen punto para tomar utilidades", dijo Ramsés Villela, jefe de cambios de Bulltlick Capital Markets en Miami. P.C. tipo de cambio, peso <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/30/se-mantiene-entrada-flujos-extranjeros-via-deuda-gubernamental> Se mantiene entrada de flujos extranjeros vía deuda gubernamental Alma Saavedra / El Economista En menos de tres meses los inversionistas extranjeros han duplicado su posesión de Certificados de Tesorería (Cetes) al pasar de 100,629 millones a 202,726 millones de pesos, según revelan datos del Banco de México al 18 de marzo. En términos generales, la tenencia de deuda gubernamental mexicana en manos extranjeras se ubica sobre los 735,000 millones de pesos, con lo que su participación es de casi una cuarta parte del total. Analistas consultados mencionan que un spread de tasas entre México y EU es el principal factor detrás de la demanda por valores gubernamentales que hacen los inversionistas extranjeros. P.C. inversión extranjera, deuda, Cetes <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/30/euro-se-fortalece-vs-yen-dolar> Euro se fortalece vs yen y dólar Reuters El euro tocó este miércoles un máximo de 10 semanas contra el yen y subió ante el dólar, al prepararse el mercado para tasas de interés más altas en la zona euro, mientras que el dólar australiano alcanzó niveles vistos por última vez a principios de la década de 1980. El euro borró las pérdidas contra la moneda estadounidense después que un funcionario del Banco Central Europeo dijo que el BCE intenta subir gradualmente las tasas, lo que los operadores interpretaron como que la esperada alza de la próxima semana sería la primera de varias. P.C. tipo de cambio, dólar, euro, yen <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/03/30/logran-finanzas-publicas-primer-superavit-ano> Logran finanzas públicas primer superávit del año Leonor Flores / El Economista En febrero las finanzas públicas lograron darle la vuelta al déficit que presentaron a inicio de año. Los ingresos petroleros ayudaron a tener un superávit de 11,958 millones de pesos. Con lo cual en el primer bimestre se acumuló un saldo positivo de 11,300 millones de pesos. Ello a pesar de que la recaudación de impuestos bajó 0.9% respecto a igual periodo y no alcanzó el monto programado en el calendario, según datos del informe de las finanzas públicas dado a conocer por la secretaria de Hacienda. Y es que entre enero y febrero los ingresos petroleros ascendieron a 154,091 millones de pesos debido a que el precio promedio de la mezcla mexicana fue de 83.1 dólares por barril, es decir 12.1 dólares más que en igual periodo de 2010. P.C. finanzas públicas, superávit <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/31/portugal-no-recurrio-ayuda-financiera-fmi> Portugal no recurrió a ayuda financiera: FMI AFP Portugal no realizó solicitud de ayuda financiera al Fondo Monetario Internacional, pese a la "situación difícil" que enfrenta el gobierno minoritario por el déficit presupuestario, indicó este jueves un portavoz de la institución multilateral. "Les puedo decir que no recibimos ninguna solicitud de asistencia financiera de parte de Portugal", indicó en un encuentro con la prensa en Washington la directora de relaciones exteriores del FMI, Caroline Atkinson. El presidente portugués Anibal Cavaco Silva realizaba este jueves

las últimas consultas previas a la convocatoria de elecciones legislativas anticipadas, para salir del actual impase político. P.C. Portugal, déficit presupuestario, FMI <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/31/industria-japonesa-se-cuaratea-tras-terremoto> Industria japonesa se cuarteo tras terremoto Reuters La actividad manufacturera de Japón se desplomó a un mínimo de dos años en marzo y sufrió su peor caída mensual de la historia, después de que el terremoto y el tsunami interrumpieron la cadena de suministros y las operaciones de muchas fábricas. El índice Markit/JMMA, elaborado mediante un sondeo entre gerentes de compras del sector manufacturero de Japón, cayó a un nivel ajustado estacionalmente de 46.4 en marzo, alcanzando un mínimo desde abril del 2009. En febrero, el indicador había marcado 52.9. La cifra entrega uno de los primeros indicios duros sobre la severidad de los daños causados por el terremoto del 11 de marzo en el noreste de Japón, que generó una crisis nuclear y cortes de energía. P.C. industria manufacturera, Japón <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/03/31/sagarpa-descarta-aumentos-precio-maiz> Sagarpa descarta aumentos en precio del maíz Notimex El secretario mexicano de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Francisco Mayorga, descartó que los precios del maíz y la tortilla experimenten aumentos significativos en los próximos meses. En entrevista en la capital chilena, donde realizó una visita de trabajo, el funcionario mexicano dijo que tras las heladas del ciclo otoño-invierno en Sinaloa, donde se perdieron miles de hectáreas de maíz, el precio del grano registró alzas considerables. “Yo creo que ya está llegando a un límite (el alza de precios del maíz y la tortilla); probablemente vengan aumentos menores, pero un incremento tan fuerte como lo vimos entre diciembre y mediados de febrero (pasados) yo creo que ya no se va a repetir”, sostuvo. P.C. maíz, precio, Sagarpa La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/31/halla-pemex-reserva-de-hidrocarburo-por-5-mil-700-millones-barriles-de-petroleo-crudo> Halla Pemex reserva de hidrocarburo por 5 mil 700 millones de barriles Israel Rodríguez México, DF. Petróleos Mexicanos (Pemex) descubrió reservas de hidrocarburos por más de cinco mil 700 millones de barriles de petróleo crudo equivalente en los últimos cuatro años, como resultado de las acciones realizadas para diversificar e incrementar la actividad exploratoria en el país, así como del incremento de inversión en diversos proyectos prioritarios. Del volumen total de reservas incorporadas, más de tres mil 500 millones de barriles (61 por ciento) corresponden a gas y condensado y aceite ligero, mil 770 millones de barriles de aceite pesado (31 por ciento) y el resto, 430 millones de pies cúbicos de gas. P.C. petróleo, reservas, hidrocarburos, PEMEX <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/31/sube-brent-93-centavos-se-ubica-en-116-06-dolares> Sube Brent 93 centavos; se ubica en 116.06 dólares Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en mayo se cotizaba en 116.06 dólares al inicio de la sesión de este jueves (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent subía 93 centavos de dólar (0.80 por ciento) respecto al cierre del miércoles. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en mayo, también a las 08:00 horas GMT, aumentaba 73 centavos de dólar (0.70 por ciento) y se cotizaba en 105.00 dólares por barril. P.C. Brent, crudo, petróleo, precio The New York Times <http://www.nytimes.com/2011/04/01/business/global/01euecon.html?ref=business> Uneven Nature of Recovery Highlighted in Europe By MATTHEW SALT MARSH PARIS — The uneven nature of the European recovery was underlined by data released Thursday, which showed prices rising and weak consumption across the euro zone. Portugal’s budget situation worsened even as the economic picture in France and Germany improved. Officials in Portugal blamed the higher-than-expected deficit figure for 2010 on changes in accounting rules. But coming on the heels of a government collapse and two downgrades, investors sent yields on its 10-year bonds soaring to a new euro-era high, raising the pressure as the country struggles to avoid having to ask for a financial rescue. P.C. recuperación económica, Unión Europea <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/03/31/a-decline-in-american-entrepreneurship/?ref=economy> A Decline in American Entrepreneurship By CATHERINE RAMPPELL American workers weren’t the only ones sacrificed by the Great Recession. Start-ups suffered, too. A new paper from the Federal Reserve Bank of Cleveland tracks various measures of entrepreneurship over the last few years. It found that the number of businesses with employees — one indicator of entrepreneurial activity, like self-employment — took a nosedive. The chart below shows the number of businesses in the United States, adjusted for population growth. Scott Shane, “The Great Recession’s Effect on Entrepreneurship,” Federal Reserve Bank of Cleveland. P.C. actividad empresarial, recesión El País <http://www.elpais.com/articulo/internacional/FMI/considera/Espana/avanza/direccion/correcta/elpepueco/20110331elp> epuint_9/Tes El FMI considera que España avanza en la "dirección correcta" EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 31/03/2011 Otra palmadita en la espalda para España por sus reformas. Esta vez, del Fondo Monetario Internacional (FMI), que considera que los fundamentos económicos del país avanzan en la dirección correcta. En una conferencia de prensa, la portavoz de la organización, Caroline Atkinson, ha calificado de "muy importantes" las medidas tomadas por el Gobierno español para fortalecer la economía. "Las rotundas medidas que ha tomado el Gobierno (...) en el terreno fiscal y reformas más amplias para abordar la situación en el mercado laboral, impulsar el empleo y crear más trabajos, así como los pasos para reforzar el sistema financiero son muy importantes", ha afirmado Atkinson. P.C. FMI, España http://www.elpais.com/articulo/economia/Francia/EE/UU/chocan/China/yuan/elpepueco/20110331elpepueco_7/T es Francia y EE UU chocan en China por el yuan ALEJANDRO BOLAÑOS | AGENCIAS 31/03/2011 Por si el G-20 no tenía tarea por delante -comprobar el alcance de la reforma financiera, decidir qué hacer con los grandes bancos o cómo hacer frente a las consecuencias de un crecimiento desequilibrado, resucitar las negociaciones sobre comercio internacional-, el líder francés, Nicolas Sarkozy, ha decidido poner más deberes ahora que Francia preside el nuevo club de países avanzados y emergentes. Desde el inicio de la presidencia francesa, Sarkozy, ha dado prioridad a la reforma del sistema monetario internacional, con todos los parabienes de Pekín. La iniciativa, al ampliar el foco, resta presión sobre el Gobierno chino para que aprecie el yuan. Eso sí, en el primer foro de debate sobre la cuestión, en tierra china para más señas, EE UU ha optado por minimizar la propuesta francesa y ha retomado lo que considera esencial: China debe flexibilizar el tipo de cambio de su divisa. P. C. sistema financiero

http://www.elpais.com/articulo/economia/subida/precios/estabiliza/marzo/elpepueco/20110331elpepieco_7/Tes La subida de precios se estabiliza en marzo EL PAÍS - Madrid - 31/03/2011 La vertiginosa escalada de precios que se inició a finales de 2010 se ha estabilizado por primera vez en marzo. La inflación registró un avance del 3,6% interanual, al igual que en febrero, según el avance publicado ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Pese a todo, esa evolución supone mantener el índice de precios al consumo (IPC) en los mayores niveles desde octubre de 2010, al inicio de la crisis. A calentar la inflación han contribuido los elevados precios de los alimentos y las bebidas no alcohólicas, explica la nota de avance del INE. Tras dos años de moderación, los alimentos han experimentado un fuerte repunte en lo que va de año, una señal de que empiezan a recoger la escalada en las cotizaciones internacionales. Como contrapeso a estas subidas actúan los viajes organizados, afectados por las diferencias de calendario de la Semana Santa, que en 2010 cayó en marzo y este año llegará en abril. P.C. inflación